# EUDS Mi Universidad

Nombre del Alumno: Aguilar Villar Luis Enrique

Nombre de la Materia: URBANISMO

Nombre del profesor: JORGE DAVID ORIBE CALDERON

Nombre de la Licenciatura: Arquitectura

Cuatrimestre: 7mo

### Unidad 1

# **Asentamientos Humanos**

Para estudiar las instituciones sociales que iniciaron los asentamientos humanos, necesitan comprenderse, las unidades de bienes y servicios que se ofrecieron a las comunidades para su desarrollo y su bienestar de los pobladores.

Estas unidades de bienes y servicios, que fueron definidas por las instituciones sociales de la época, al construirse, vincularon el hábitat controlando y organizando las aglomeraciones humanas.

# Población Urbana y Población Rural.

Definir la población urbana parece evidente: es la población que habita en las ciudades. El problema se presenta cuando se debe definir lo que es una ciudad. La naturaleza de la ciudad es tan compleja que resulta imposible dar una sola definición válida para todo tipo de sociedad y para cualquier época.

Luis Unikel comparó dichas variables en los asentamientos de diferentes tamaños en el país, para establecer los límites siguientes:

- Población urbana: 15,000 habitantes o más.
- Población mixta urbana: de 10 000 a 15,000 habitantes.
- Población mixta rural: de 5,000 a 10,000 habitantes.
- Población rural: menos de 5.000 habitantes.

#### Proceso de Urbanización en México.

Históricamente, México ha tenido una larga trayectoria y tradición urbana. Durante los tres siglos que duró la Colonia en México, el país experimentó una urbanización intensa para su tiempo. Los españoles establecieron un número importante de ciudades y aplicaron en su diseño y construcción la rica experiencia urbanística que habían desarrollado en España.

# Ciudad y su Región.

La densidad se refiere al número de frailes en cada convento y era de dos frailes mínimo; el aumento de número debía ser directamente proporcional al servicio que se presentaba a la comunidad, llegando a tener por ejemplo, 40 frailes en el convento de San Francisco, de la Ciudad de México, 20 en el convento de San Francisco de Antigua, Guatemala, 16.

# Localización de las Ciudades.

La mayoría de las ciudades que se conocen fueron localizadas de acuerdo con razones de tipo práctico, relacionadas con el comercio y la defensa. Sólo en algunos

casos, como el de la ciudad de México, la localización de la ciudad en su sitio original respondió a razones religiosas. Como el comercio fue una actividad fundamental para el surgimiento de muchas ciudades, las localizaciones urbanas más comunes eran aquellas que favorecían al comercio, es decir, lugares de confluencia de vías de comunicación.

Conclusión: Es importante llevar acabo todas las etapas del urbanismo para poder comprender el funcionamiento de cada uno de ellos, ya que desde hace mucho tiempo el urbanismo se llevó acabo.